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Как жили дети в 1941 году? Как встретили 
известие о войне? Как изменилась их жизнь? 
Историческая экспозиция «Юные защитники 
Родины» дает возможность современным учени-
кам узнать удивительные истории о мужестве и 
стойкости юных героев, которые плечом к плечу 
со старшим поколением приближали Победу в 
Великой Оте чественной войне. Формат выставки 
позволяет ребятам изучить историю Отечества 
через историю таких же, как они, школьников. 
Посетители могут увидеть дневники, письма и 
фотографии, рассказывающие о том страшном 
времени, и глазами очевидцев посмотреть на 
события прошлых лет. 

Андрей Ваулин, председатель Местного отделения 
Российского военно-исторического общества:

«Мы открываем сегодня эту выставку, чтобы 
рассказать вам, ребята, о подвигах ваших ровесни-
ков, которым довелось пережить страшные годы 
Великой Отечественной войны. Важно помнить, 
что эта война коснулась каждой семьи, и эту па-
мять мы должны беречь и передавать следующим 
поколениям. Символично, что выставка, создан-
ная сотрудниками Курского областного музея на 
основе рассекреченных архивных материалов, 
приходит в каждую школу г. о. Коломна именно 
сейчас, когда наша страна вновь сталкивается с 
серьезными вызовами».

Лариса Сергеева, директор школы № 12: 
«Выставка важная и своевремен-

ная. На этих стендах можно прочи-
тать малоизвестные факты, о которых 
ранее не доводилось слышать, хотя 
изучению истории уделяется боль-
шое внимание. В нашей школе много 

лет работает Музей боевой славы 2-й корпусной 
Краснознаменной Могилевской артбригады и 
истории флота. Старшеклассники проводят в нем 
экскурсии, занимаются просвещением учеников 
младших классов. Конечно, новая выставка, от-
крывшаяся в нашей школе, дополнит ту патри-
отическую и воспитательную работу, которая 
нами ведется».

На выставке школьники узнают о судьбах 
19 молодых героев. Один из стендов повествует о 
жизни 14-летнего Георгия Артеменкова, который 
стал сыном полка 150-й стрелковой Идрицкой ди-
визии, чей флаг позже стал Знаменем Победы над 
Рейхстагом. В 1943 году из-за голода мальчик при-
бился к санитарной роте Красной армии, а позже 
перешел в разведывательное подразделение. Не-
смотря на попытки командования отправить его 
домой, Георгий дважды сбегал обратно на фронт 
к своему разведвзводу. Во время штурма Берлина 
юный боец проявил особую храбрость – в одном 
из боев лично уничтожил трех немецких солдат, 
спасая своих товарищей, за что был награжден 
медалью «За отвагу».

Илья Блохин, ученик 10 класса, 
воспитанник коломенского штаба 
«Юнармии»: 

«Сейчас у детей и подростков куль-
тивируется любовь к себе, а тогда на 
первом месте стояла любовь к Родине. 
Был настоящий патриотизм, защищать страну 
шли добровольцы, и даже маленькие дети со-
вершали настоящие подвиги. Это важно и нужно 
помнить. Такие выставки оставляют след в серд-
це, дают понимание, благодаря кому мы сейчас 
живем».

 
11 ноября в школе № 12 
торжественно откры-
лась выставка «Юные 
защитники Родины». 
Передвижная экспо-
зиция, организованная 
совместно Российским 
военно-историческим 
обществом и филиалом 
Курского областного 
краеведческого музея 
«Юные защитники Ро-
дины», уже успела побы-
вать в четырех образо-
вательных учреждениях 
Коломны и имела боль-
шой успех. 

Анна НЕСТЕРОВА. Фото: автор
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Открытие «Авангар-
да» – самое значимое 
спортивное событие 
этого года. Реконструк-
ция объекта шла боль-
ше года, и жители Ко-
ломны с нетерпением 
ждали ее завершения. 
Обновленный стадион 
без ложной скромности 
может называться одной 
из самых современных 
спортивных площадок 
Подмосковья. После ре-
конструкции здесь по-
явились футбольное поле 
с подогревом площадью 
более 7000 квадратных 
метров, легкоатлетиче-
ский манеж с тренаже-
рами и беговой зоной, 
сектор толкания ядра, 
прыжковые ямы и яма 
для стипль-чеза, волей-
больные площадки. По 
периметру футбольного 
поля установлены мачты 
освещения высотой бо-

лее 40 метров – одни из 
самых высоких в регио-
не. Отремонтированные 
трибуны могут вмещать 
до 6000 зрителей.

Кроме того, совре-
менный вид приобрели 
универсальный спор-
тивный зал, подтрибун-
ные помещения, кассы, 
уличные санузлы, раз-
девалки, медкабинет, 
конференц-зал.

На «Авангарде» смо-
гут заниматься воспи-
танники спортшколы по 
футболу, ФК «Коломна», 
женский футбольный 
клуб, отделение лег-
кой атлетики школы 
олимпийского резерва 
«Авангард», участники 
«Активного долголе-
тия», которых в окру-
ге более 2500. Свыше 
3000 школьников и 
студентов будут сорев-
новаться здесь в пер-
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венствах по баскетболу, 
волейболу, футболу, лег-
кой атлетике и выпол-
нять нормативы ГТО, а 
ребята из соседних школ 
возобновят на базе ста-
диона уроки физкуль-
туры. Комфортно за-
ниматься адаптивным 
спортом и болеть за лю-
бимые команды смогут 
и люди с особенностями 
здоровья.

Участниками боль-
шого спортивного празд-

 « »    1958 .  65    
      .   

  « »      
       .

«Спорт всегда объединяет людей. Он учит 
нас уважению к другим и самим себе. Когда мы 
выступаем в команде, работаем вместе на до-
стижение общей цели и учимся доверять друг 
другу. В этом единстве нам под силу преодолеть 
все преграды, справиться с любыми трудностя-
ми. Теперь вы полноправные хозяева этого ста-
диона. Вам создавать его настоящее, ковать его 
великое спортивное будущее», – отметил гла-
ва городского округа Коломна Александр 
Гречищев.

ника в честь открытия 
стадиона стали около 
1000 воспитанников 
спортивных школ, сек-
ций и творческих кол-
лективов округа. Имен-
но дети первыми вышли 
на новое подогреваемое 
футбольное поле. Сим-
волический ключ от ста-
диона «Авангард» юным 
спортсменам вручил 
глава городского окру-
га Коломна Александр 
Гречищев.

«Мы с коллегами подметили 
такой интересный момент: вроде 
бы место осталось прежним, а ста-
дион стал совершенно другим. По-
смотрите на это футбольное поле 
с подогревом, беговые дорожки, 
трибуны и скамейки для запасных. 

В помещениях тоже все поменялось: чистота 
и порядок, много места, большие раздевал-
ки, оборудованные всем необходимым. Все 
здесь сделано на самом высоком уровне», – 
подчерк нул главный тренер ФК «Коломна» 
Александр Куранов.

«Отремонтированные трибу-
ны стадиона «Авангард» могут 
вмещать до 6000 зрителей, в том 
числе маломобильных. На объ-
екте установлена система видео-
наблюдения и контроля доступа. 
Кроме того, на футбольном поле 

и в легкоатлетическом секторе оборудовано 
современное освещение, которое позволит 
проводить соревнования и тренировки даже 
в темное время суток. На стадионе обновле-
ны кассы, уличные санузлы, раздевалки, ме-
дицинский кабинет и конференц-зал», – от-
метил министр строительного комплекса 
Московской области Александр Туровский.

Подготовила Ольга СЕРГЕЕВА
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Вся экспозиция посвящена 
образу Пресвятой Богороди-
цы – одному из самых почи-
таемых в православном мире. 
Не счесть образов Божьей 
Матери, которые защищали 
Русь, сохраняли людей от 
страшных болезней, являли 
чудеса. Со многими икона-
ми Богоматери были связаны 
очень важные страницы оте-
чественной истории.

На торжественной цере-
монии открытия выступили 
настоятель храма Иоанна Бо-
гослова Димитрий Варламов, 
заместитель главы городского 
округа Коломна Денис Лубя-
ной, председатель Местного 
отделения Российского воен-
но-исторического общества 
Андрей Ваулин. Свои стихи 
для собравшихся зачитал поэт 

   
   ,     
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Анатолий Гречихин.
На выставке «Святые об-

раза русского подвига» мож-
но ознакомиться с разными 
изображениями чудотворных 
икон, созданными в разное 
время. В основе новой улич-
ной экспозиции – 15 обра-
зов Пресвятой Богородицы, 
перед которыми молились 
русские люди, ожидая мило-
сердной помощи в грозных 
событиях, приходивших на 
Святую Русь. На выставке 
представлены сведения об 
истории обретения икон Бо-
жьей Матери, помощи и за-
ступничестве Пресвятой Бо-
городицы в ходе решающих 
военных сражений, указаны 
иконографический тип и ме-
стонахождение образа. Пред-
ставленные образа написа-

ны в период с XIII до начала 
XX века. У каждого своя исто-
рия. Например, самая древ-
няя из представленных на 
стендах икон – образ Бого-
матери Смоленской (начало 
XIII века). С древних времен 
она считалась защитницей за-
падных рубежей России. Цер-
ковь приписывает Смоленской 
иконе Божьей Матери помощь 
в избавлении города от на-
шествия войск хана Батыя в 
1239 году. Во время Отечест-
венной войны 1812 года икона 
была вывезена из Смоленска в 
Москву, и в день Бородинского 
сражения ее пронесли вокруг 
города и Кремля.

Еще один почитаемый в 
русской православной церк-
ви образ – Феодоровской Бо-
гоматери. Икона известна с 
XII века. По преданию, образ 
был перенесен из разоренного 
ханом Батыем Городца в Ко-
строму. Иконе приписывают 
чудесное спасение Костромы 
от разграбления татарским 
войском в 1262 году.

В XVIII-XIX веках возник-
ло множество новых образов 
Богородицы. На выставке де-
монстрируется, например, Ка-
сперовская икона Божьей Ма-

Димитрий Варламов, на-
стоятель храма Иоанна Бого-
слова:

«Выставка уникальная. Здесь 
представлены 15 особо почитае-
мых изображений Божьей Мате-
ри, к которым люди обращались 
за помощью в трудные времена. 
Пресвятая Богородица помогала 
людям, объединяла их и слыша-
ла молитвы народа. Мы получа-
ли от Богородицы заступниче-
ство от захватчиков. И сегодня, 
в столь непростое время, когда 
идет специальная военная опера-
ция, мы должны усилить молит-
ву, просить Пресвятую Богоро-
дицу, чтобы она услышала нас».

Андрей Ваулин, председатель Местного отделе-
ния РВИО:

«Я поздравляю всех с открытием нового масштабного 
проекта. Это большая работа и администрации городско-
го округа, и Российского военно-исторического общества. 
Правильно говорят ребята на передовой, что в окопе нет 
неверующих. Мы должны беречь историю и православную 
веру. Это особенно важно сегодня, когда многие истори-
ческие факты подвергаются фальсификации и предпри-
нимаются попытки сломить наши дух и веру».

Первый заместитель главы 
г. о. Коломна Денис Лубяной:

«Сегодня вместе с Россий-
ским военно-историческим об-
ществом открываем вторую 
уличную выставку в Коломне. Я 
уверен, что ее посетит много лю-
дей. Развитие нашего государ-
ства всегда было связано с под-
вигом и героизмом. И всегда у 
нашего воина была вера, кото-
рая помогала ему в трудную ми-
нуту. Сейчас вера помогает на-
шим бойцам, которые находятся 
в зоне СВО и защищают Родину».

   -     
        .
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тери, которая является великой 
святыней Херсона и Одессы. 
Считается, что икона спасла 
Одессу от блокады британским 
флотом в период Крымской 
войны (1853 – 1856 годы).

Другая значимая релик-
вия – Богоматерь Порт-
Артурская, которая явилась 
старому матросу перед Русско-
Японской войной и была из-
готовлена в Киево-Печерской 
лавре. Также представлена 
икона Богоматерь Августов-
ская, написанная в память 
явления Богородицы русским 
солдатам во время Первой ми-
ровой войны.

Идея создания проекта 
«Святые образа русского под-
вига» принадлежит Россий-
скому военно-историческому 
обществу. За годы работы им 
было реализовано множество 
масштабных проектов в Рос-
сии и за рубежом. По иници-
ативе общества по всей стра-
не открываются памятники, 
музеи, выставки, проводятся 
конференции, кинопоказы, 
выходят научно-популярные 
издания и учебники истории. 
В последнее время организа-
ция сильно нарастила свое 
присутствие в регионах, в том 
числе в Коломне.

Выставка «Святые образа 
русского подвига» – это уже 
вторая уличная экспозиция, 
появившаяся по инициативе 
Местного отделения Россий-
ского военно-исторического 
общества в городском окру-
ге Коломна. Первая выстав-
ка – «Герои с вечно русским 
сердцем» – была открыта в 
мае нынешнего года и посвя-
щена героям-землякам, про-
явившим доблесть и отвагу 
при защите Родины.

Елена Баранова, по-
сетительница выставки:

«Мы пришли на откры-
тие выставки с сыном. Не 
могли пройти мимо тако-
го важного события. Зна-
ете, так замечательно, так 
радостно на душе! Собра-
ние разных икон Божьей 
Матери в одном месте – 
это очень познавательно. 
Еще не раз сюда придем, 
чтобы хорошенько все рас-
смотреть».

Ольга БАЛАШОВА. Фото: автор

Василий Макаренко, председатель Коломенского от-
деления общественной организации ветеранов Воору-
женных сил РФ:

«Мои родители участвовали в войне. Отец был артилле-
ристом, мать – санитаркой эвакогоспиталя. Однажды поезд, 
в котором перевозили больных и раненых, попал под бом-
бежку. В живых остались всего 15 человек, в том числе моя 
мама. В такие страшные минуты надежда была только на Бо-
га. События прошлого перекликаются с настоящим, поэтому 
считаю, что выставка весьма своевременна».

Александр Котелкин, заместитель председателя Ко-
ломенского отделения общественной организации ве-
теранов Вооруженных сил РФ:

«У нас православный город, поэтому выставка будет 
интересна жителям и гостям Коломны. У меня родители 
участвовали в Великой Отечественной войне. И несмотря на 
то, что отец и мать были коммунистами, меня они воспитали 
в уважении к вере и верующим. В самые дикие, антирелиги-
озные времена вера все равно сохранялась в сердцах людей».

Валерий Козлов, член Коломенского отделения 
общест венной организации ветеранов Вооруженных 
сил РФ:

«Мой отец – участник Сталинградской битвы. Он расска-
зывал, что все крестились, когда начинался авиа налет. Так что 
вера русского народа очень сильна. Очень хорошо, что такая 
выставка открылась. Она будет подспорьем в деле патриоти-
ческого воспитания детей и молодежи».

Наталья Понома-
рева, посетительница 
выставки:

«Для меня очень зна-
чимо и радостно, что от-
крылась такая уличная 
выставка, где все же-
лающие могут прикос-
нуться к святыне. Сейчас 
трудное время. Нужно 
обязательно обращать-
ся к Божьей помощи, 
просить защиты».

В ходе противовоздушного боя в период с 8.17 до 9.47 
в воздушном пространстве Московской области было 
уничтожено 32 и подавлено 2 беспилотных летательных 
аппарата. Беспилотники сбиты в городских округах 
Раменский, Домодедово и Коломна. Как сообщили в 
Минобороны, в результате падения обломков в трех 
населенных пунктах произошло возгорание четырех 
строений и пострадали два мирных жителя.

Об атаке сообщил губернатор Подмосковья Андрей 
Воробьев.

«Произошла массированная атака беспилотниками. 
В Раменском после падения БПЛА загорелись два дома 
в поселке Становое. От осколков пострадала 52-летняя 
женщина, ее госпитализировали в больницу с ожогами 
лица, шеи и рук – состояние средней тяжести, сейчас 
она в реанимации. Обязательно быстро окажем всю 
необходимую помощь. Оперативные службы и глава 
работают на месте», – написал глава региона в своем 
Telegram-канале.

Для обеспечения безопасности полетов временные 
ограничения с 8.03 были введены в московских аэро-
портах Домодедово и Жуковский – они не принимали 
и не отправляли рейсы. С 9.45 ограничения также ввели 
в Шереметьево.

По сообщению Минобороны, в период с 7.00 до 10.00 
всего по территории России было  применено 84 беспи-
лотных летательных аппарата самолетного типа даль-
него действия. Под удар попали Брянская, Орловская, 
Калужская, Курская и Тульская области. 

«Система противовоздушной обороны и радиоэлек-
тронной борьбы Вооруженных сил Российской Федера-
ции сработала в штатном режиме. Все воздушные цели 
сбиты или подавлены РЭБ. Главной целью киевского 
режима было нанесение ущерба гражданским объектам 
на московском направлении. 

Силы противовоздушной обороны и РЭБ Вооружен-
ных сил Российской Федерации продолжают отслеживать 
воздушную обстановку и нести круглосуточное дежур-
ство», – говорится в сообщении ведомства.
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Под удар попали поселки Становое и Софьино в Рамен-
ском городском округе.

Отдать свои голоса коломенцы могут с 5 по 14 ноября. 
На выбор представлены следующие территории:

 парк по улице Левшина,
 площадь Советская,
 детский сквер по улице Пионерской,
 набережная Дмитрия Донского.

Проголосовать можно очно в здании администрации 
городского округа Коломна (пл. Советская, д. 1, каб. 315) 
в будни с 8.00 до 17.00. Также можно направить письмо 
на электронную почту Slavinskaia.SP@mosreg.ru

Какая территория набрала наибольшее количество 
голосов, будет известно уже 15 ноября.

    
   2025 
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Нельзя сказать, что проблема отсутствия тро-
туаров в городском округе остается без внимания. 
Ежегодно администрация тратит средства и силы на 
ремонт дорог и тротуаров в муниципалитете. Также 
свою лепту в строительство новых пешеходных доро-
жек вносит ГБУ МО «Мосавтодор», которое отвечает 
за содержание региональных дорог. 

Например, в этом году тротуары появились на 
Астахова, Красногвардейской и Пароходной улицах 
в Коломне, а также на улице Юрия Сергеева в Озе-
рах, в селах Пирочи и Шкинь. Общая протяжен-
ность новых пешеходных дорожек составила более 
двух километров. Особое внимание при составле-
нии программы ремонта тротуаров в администра-
ции округа уделили селу Шкинь, куда приезжает 
много православных верующих.

«Мы сделали там не только тротуар, 
но и безопасное круговое движение. 
В ближайшее время еще достроим 
около 300 – 400 метров тротуара и со-
единим его с региональной дорогой, 
на которой расположены автобусные 
павильоны», – сказал первый заместитель главы 
г. о. Коломна Денис Лубяной.

Тысячи метров новых тротуаров протянулись 
вдоль сел и деревень. Этим летом в рамках про-
граммы «Безопасные качественные дороги» ГБУ МО 
«Мосавтодор» оборудовало пешеходные дорожки 
вдоль региональных дорог «Коломна – Черкизово – 
Непецино – Шкинь», «М-5 «Урал» – Коломна – М-5 
«Урал»», в деревне Холмы по направлению «Колом-
на – Озеры». Пешеходную дорожку протяженностью 
более 560 метров проложили по просьбам жителей 
вдоль трассы «Коломна – Малино». Ранее тротуары 
были построены в Туменском, Сычеве, Троицких 
Озерках, вдоль Акатьевского и Озерского шоссе. Все 
эти труды, конечно, оценили жители. 

Между тем в городе остается много мест, где не 
хватает удобных пешеходных дорожек, и люди вы-
нуждены годами просить об их строительстве. Одним 
из примеров такой борьбы за тротуар может служить 
история коломенцев, проживающих в домах на улице 
Карла Либкнехта рядом с ГСГУ. В течение длительно-
го времени жители ходят по деревянному настилу, в 
котором коммунальщики увидели неплохую альтер-

Новый тротуар в вдоль трассы «Коломна – Малино»

Месить грязь ногами приходится и на улице 
Гагарина. Многие годы необорудованным остается 
участок обочины недалеко от перекрестка с Окским 
проспектом. Протоптанной тропинкой постоянно 
пользуются пешеходы и мечтают, чтобы ее нако-
нец-таки привели в нормальный вид – все-таки 
центральная улица...

Несколько метров асфальта оказались бы нелиш-
ними у школы № 21. При наличии тротуара детям 
не пришлось бы переходить на противоположную 
сторону дороги.

полностью отремонтировали, а про тротуары за-
были. Рабочие проложили по одной стороне дороги 
бордюрный камень, засыпали крошкой, но на 
этом активность на дороге затихла. Сотни рабочих 
предприятий из промышленной зоны и владельцы 
гаражей вынуждены ходить по обочинам, рискуя 
жизнью, особенно в темное время суток. 

Подобных примеров можно привести не один 
десяток. О том, что проблема отсутствия тротуаров 
волнует жителей, можно судить по сообщениям в 
социальных сетях. 

Ольга БАЛАШОВА
Фото: автор

Елена Кочеткова: «Что нужно сделать, 
чтобы строительство тротуара от с. Пар-

фентьево до п. Сергиевского включили, а не 
«предложили включить» в программу на 
2025-2026 годы? С 2018 года получаем толь-
ко обещания».

Алиса Попова: «Село Чанки, оживлен-
ная трасса на Егорьевск. Тротуара нет и не 

предвидится. Пыльная обочина, которая весной 
и осенью превращается в месиво из грязи, а зи-
мой завалена сугробами. Там школьный авто-
бус высаживает детей, пожилые идут в храм».

Владимир Кириллов: «Вдоль Озерско-
го шоссе от ул. Толстикова до ул. Ленина 

обещали тротуар...»

Борис Еремин: «На ул. Ветеринарной не-
обходимо сделать тротуар у дома № 5 а».

  

нативу полноценному тротуару. Предполагалось, что 
покрытие будет временной мерой, но вышло иначе. 
Люди жалуются, что в дождь и гололедицу ходить по 
скользким и мокрым доскам небезопасно, и просят 
оборудовать нормальную пешеходную дорожку. Эта 
проблема была озвучена жителями на выездной адми-
нистрации летом текущего года. Тогда вопрос взяли 
на контроль и пообещали изыскать возможности для 
скорейшего решения проблемы. Но на сегодняшний 
день вопрос остается открытым.

Внимания дорожников требует проезд Станко-
строителей, в народе известный как «пьяная дорога». 
Летом шоссе, ведущее из Колычева в Голутвин, 

Деревянный настил вместо тротуара 
рядом с ГСГУ

Дорога в школу (у СОШ № 21)

«Народная тропа» на улице Гагарина

Проезд Станкостроителей
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Алексей Леонтьевич ро-
дился под Рязанью, в деревне 
Чурилково. В то время (а это 
70 – 80-е годы) в деревне лоша-
ди были обычным явлением, и 
Алексей с малого возраста тя-
нулся к ним – где лошади, там 
и его ищите. «В моей жизни 
они появились, как себя стал 
сознавать, и навсегда влюбил-
ся в этих прекрасных живот-
ных», – говорит Алексей.

Недалеко от деревни Чу-
рилково располагались Ря-
занский конный завод и 
Институт коневодства, а при 
нем конно-спортивная школа. 

 –   
!    ,   

     
  

По выходным на улочках Старого города, особенно в 
кремле, можно видеть открытую повозку, запряженную 
лошадью в нарядной сбруе. Извозчик, одетый по моде 
XIX века, катает свадьбы и просто туристов, желающих 
проехать по исторической части Коломны на аутентич-
ном транспорте. Алексей Глинов ловко правит лошадкой, 
как это делали сотни лет до него. А уж когда в Коломне 
снимается исторический фильм, без Глиновых не обой-
тись: и лошади их, и повозки, да и сами возчики – либо 
Алексей, либо его сыновья. Впрочем, и супруга Светлана 
тоже титулованная спортсменка, более других в семье 
преуспевшая в конном спорте.

Алексей Глинов – бронзовый призер чемпионата 
СССР по троеборью, бронзовый призер чемпио-

ната России по драйвингу, входил в состав команды 
по конному спорту Рязанской области на Спартаки-
аде народов СССР (команда вошла в десятку лучших 
из 70 участвовавших команд), мастер спорта, име-
ющий многолетний опыт работы в троеборье, кон-
куре, драйвинге.

Когда Алексей немного под-
рос, он начал там занимать-
ся: освоил выездку, научился 
ухаживать за лошадьми, ов-
ладел несколькими специаль-
ностями. Были в его жизни и 
спортивные соревнованиях по 
конному спорту, в том числе 
победы на  чемпионатах Рос-
сии по конному драйвингу, в 
Спартакиаде народов СССР. 
За свои многочисленные спор-
тивные заслуги Алексей полу-
чил звание мастера спорта по 
конному троеборью. А еще у 
него появилась мечта – иметь 
собственную лошадь. 

«Я с детства крутился возле 
лошадей, потом занимался в клу-
бе и всегда мечтал о собственной 
лошади. И мне повезло: когда я 
окончил школу и уже начал рабо-
тать на конном заводе, у соседа 
ожеребилась кобыла, и я купил 
жеребенка. Поставил его в са-
рае, растил, ухаживал. Назвал 
свою первую лошадку Гвоздика. 
Она была простая, беспородная, 
но это было для меня огромное 
счастье. А через полтора года 
я уходил в армию, оставить ее 
было не на кого, пришлось мою 
кобылку продать. Сейчас у нас 
более 20 лошадей – есть и тра-
кененские, и орловские рысаки 
(очень люблю эту породу), и даже 
владимирский тяжеловоз», – 
рассказывает Алексей Глинов.

В 1989 году в Коломне 
снимался известный детский 
фильм «Князь Удача Андре-
евич». На съемки княжеской 
дружины были приглашены 
участники конно-спортивного 
клуба при Рязанском конном 
заводе, в том числе Алексей. 
Съемки проходили в старой 
части города, еще и «загрими-
рованной» под старину. Эта 
атмосфера так подействова-
ла на молодого человека, что 
Алексей навсегда влюбился в 
Коломну. Тогда и появилась 
мечта поселиться здесь. 

По стечению обстоя-
тельств вскоре открылся 
конный клуб в деревне Со-
лосцово, потребовался тренер. 
Алексей Глинов откликнулся 
на приглашение и переехал в 
наш город. А уж когда позна-
комился здесь с будущей же-
ной Светланой Прохоровой, 
то понял: это судьба. Сна-
чала снимали жилье, потом 
построили дом в Подлипках. 
Родились двое сыновей: стар-
ший, Никита, служил в Пре-

зидентском полку, в составе 
кавалерийского эскадрона. 
Хотел остаться по контракту 
(частая практика для срочни-
ков Президентского полка), 
но передумал и пошел по сто-
пам отца. Старшие Глиновы – 
отец и сын – не участвуют в 
соревнованиях сами, но про-
должают работать в конно-
спортивном клубе, готовят 
лошадей и спортсменов.

А вот младший, Григорий, 
учится в Коломенском аграр-
ном колледже на ветеринара и 
профессионально занимается 
конным спортом.  

Сейчас А лексей Леон-
тьевич работает в конно-
спортивном клубе «Русский 
стиль». Он и берейтор, и ко-
валь – то есть подковывает 
лошадей и тренирует. Когда 
Глинов рассказывает о лоша-
дях, сразу понимаешь, что для 
него это не просто работа или 
хобби – это его жизнь! Лоша-
ди очень хорошо понимают 
людей, ревнуют и проверяют. 

Они чувствуют настроение, 
интонации, прикосновения, 
мимику. Человек должен быть 
добрым, уверенным в себе и 
всем сердцем любить этих 
прекрасных животных.

«Лошади – это все мое жиз-
ненное пространство: и работа, и 
хобби, и отдушина. Вся моя семья 
занимается лошадьми. Я почти 
не участвую в соревнованиях, но в 
выходные и праздники постоянно 
выезжаю со своим экипажем в 
Старый город, катаю туристов. 
То есть, по-старому, работаю 
извозчиком. Это очень интерес-
ная профессия, если подходить 
к ней творчески. Когда везешь 
людей по Старому городу, по на-
шей старинной Коломне, ты не 
просто извозчик, а еще и краевед. 
Эта необыкновенная атмосфера 
возвращает в детство», – гово-
рит Алексей Глинов.

Ася ЕМЕЛЬЯНОВА

«Лошадь нужно понимать, 
уважать, с ней нужно дружить. 
В ней есть доброта».

Старший сын Никита на съемках фильма «Кулач-
ный», в котором была задействована вся семья 

Глиновых и шесть лошадей.

Супруга Алексея Свет-
лана тоже мастер 

спорта. Она семикрат-
ный чемпион России по 
конному драйвингу, об-
ладатель переходящего 
кубка Федерации кон-
ного спорта России. Что-
бы получить этот кубок 
навсегда, нужно выи-
грать его три раза. И у 
Светланы это получи-
лось, причем подряд. 

Младший сын Григорий является чемпионом Мо-
сковской области и подает надежды на дальней-

шие спортивные успехи.
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Как будет решаться эта 
проблема, журналист «ЯТЬ» 
совсем недавно интересова-
лась у нового главврача Ко-
ломенской больницы Николая 
Макарова. Интервью вышло в 
№ 43 от 5 ноября, и в нем го-
ворилось, что комплектация 
поликлиник и стационаров 
медицинским кадрами – одна 
из первоочередных задач, на 
которую будут брошены все 
силы. И вот, похоже, ситуация 
и впрямь начала меняться.

На днях Николай Мака-
ров на своей странице в со-
циальных сетях сообщил, 
что в штат больницы при-
шел еще один новый хирург – 
Вячеслав Каширин. 

По словам главврача Ни-
колая Макарова, штат дет-
ских хирургов, работающих 
в поликлиниках, полностью 
укомплектован. Теперь в 
каждом учреждении трудят-
ся четыре специалиста, что 
позволяет оказывать хирурги-
ческую помощь детям в день 
обращения.

Кроме того, он отметил, 
что хирургическое отделе-
ние Коломенской больницы 
вновь начало предоставлять 
экстренную медицинскую 

Военнослужащий одной из коло-
менских частей Евгений Фадин с 
апреля прошлого года находился 
в зоне специальной военной опе-
рации. Вместе с группой БПЛА он 
выполнял боевые задачи по унич-
тожению боевой техники против-
ника. На его личном счету более 
10 нейтрализованных танков и са-
моходных артиллерийских уста-
новок: «Леопард» и Т-84У, «Краб» 
и «Цезарь».

За успешное выполнение боевых 
задач Евгений не раз был отмечен 
командованием. В числе его на-
град – медали «За отвагу», «За бое-
вые отличия», «За укрепление боевого 
содружества». Во время очередного 
рейда в сентябре прошлого года его 
расчет подвергся артиллерийскому 

обстрелу со стороны противника. 
Рискуя жизнью, прапорщик Фадин 
вывел из-под обстрела автомобиль с 
комплектом беспилотных летатель-
ных аппаратов и личным составом, 
что не позволило противнику унич-
тожить новый образец вооружения 
и сохранило жизнь боевым товари-
щам, которые были вместе с ним. 
Один из снарядов поразил машину, 
в которой находился Евгений Фадин. 
Военнослужащий погиб. Ему было 
всего 27 лет. Указом президента РФ 
за героизм, мужество и отвагу, про-
явленные при исполнении воинского 
долга, Евгению Фадину присвоено 
звание Героя Российской Федерации 
посмертно.

Губернатор Московской области 
Андрей Воробьев и командующий 
ВВС, заместитель главнокомандующе-

го ВКС, генерал-лейтенант, Герой РФ 
Сергей Кобылаш передали «Золотую 
Звезду» родителям погибшего бойца.

«Большая честь находиться сегодня 
здесь в присутствии родителей Евге-
ния. Мы знаем, что ваш сын всегда 
проявлял себя настоящим профес-
сионалом, героем – не только в зоне 
СВО, но и в других точках. Со своей 
стороны мы стараемся делать все необ-
ходимое, чтобы проявлять заботу о тех, 
кто находится сегодня на передовой, 
защищает нашу страну. Вечная память 
вашему сыну, нашему герою!» – сказал 
губернатор.

На церемонии присутствовали со-
служивцы Евгения и командование 
войсковой части.

Елена СОМОВА
Фото: пресс-служба 

губернатора МО

    
        

  «  »   .

     
  

помощь детям, но уточнил, 
что система маршрутизации 
до конца еще не отработа-
на. «Скорая помощь» по-
прежнему везет детей в Лю-
берцы, хотя есть возможность 
оказывать помощь в Коломен-
ской больнице.

«Хирургическое отделение 
Коломенской больницы воз-
обновило прием детей с хи-
рургической патологией по 
экстренным показаниям. Но 
если вы вызываете «скорую 
помощь», то отдел госпита-
лизации принимает решение, 
куда везти ребенка, исходя из 
его состояния, предполагае-
мого диагноза и наличия сво-
бодных мест. Очень надеюсь, 
что в скором времени вопрос 
маршрутизации детей решит-
ся окончательно, и бригады 
«скорой помощи» будут до-
ставлять детей по экстренным 
показаниям в Коломенскую 
больницу. Пока гарантиро-
ванно хирурги принимают 
детей, которых родители сами 
привозят в приемное отде-
ление», - сообщил Николай 
Макаров.

Главврач подчеркнул, что 
для проведения экстренных 
оперативных вмешательств 

«ЯТЬ» уже писала о проблеме нехватки в Коломенской 
больнице детских хирургов, которая вынуждала малень-
ких пациентов обращаться за экстренной медпомощью в 
другие подмосковные больницы. В округе сложилась не-
здоровая ситуация, когда детям с острым аппендицитом, 
кишечной непроходимостью и переломами стало некому 
оказывать срочную помощь: стационар больницы остался 
без врачей-хирургов.

        
.         

   .    
         

». 

детям необязательно наличие 
на дежурстве детского хирур-
га. Экстренные операции вы-
полняют в том числе и общие 

хирурги, как это было и ранее. 
А если коломенские доктора 
увидят, что требуется вме-
шательство именно детского 

хирурга, пациента будут везти 
в медучреждения, где такие 
специалисты есть.
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Первый в Российской им-
перии электрический трамвай 
был построен на Коломенском 
заводе в 1891 году, но изгото-
вили его не для Коломны, а 
для Киева. За основу перво-
го коломенского трамвая был 
взят американский образец 
из Бостона. Правда, местным 
мастерам пришлось адапти-
ровать его к российским ус-
ловиям и немного изменить 
внешне. В последующие годы 
коломенские трамваи успешно 
осваивали улицы крупнейших 
городов империи – от Москвы 
до Санкт-Петербурга, от Воро-
нежа до Нижнего Новгорода. 
Однако сами жители Колом-
ны еще долгие десятилетия 
могли только мечтать о соб-
ственном трамвае, добираясь 
на работу пешком или гуже-
вым транспортом.

С 1930 года на заводе на-
чали выпускать четырехос-
ные прицепные вагоны, ко-
торые получили название КП. 
Именно эти вагоны, пере-
оборудованные в моторные, 
открыли 5 октября 1948 года 
трамвайное движение на ули-
цах Коломны. Трамвай ходил 
на участке от остановки «Ко-
ломенка» (сегодня «Конько-
бежный центр» – прим. ред.) 
до станции Голутвин. Про-
тяженность первых путей со-
ставила около 11 км. Сейчас – 
уже почти 44 км! 

Открытию первой трам-
вайной линии предшествова-
ла долгая коллективная работа 
по строительству трамвайных 
путей, в которой участвовали 
партийные, профсоюзные, 
общественные организации 
и все неравнодушные жите-
ли города. Это была поисти-
не народная стройка! К концу 
1948 года по коломенским 
рельсам бегали уже семь ваго-
нов  – серии КМ и типа «Бек-
кер». Первые вагончики были 
очень скромными, с продоль-
ными сиденьями, высокими 
окнами и покатым потолком, 
сверху которого шли поручни 
с подвижными брезентовыми 
петлями. 

   ...
Коломенский трамвай – 
местная достопримеча-
тельность, один из симво-
лов города и единственный 
на все Подмосковье. Он 
имеет удивительную исто-
рию. Так случилось, что 
Коломна подарила России 
первый трамвайный вагон 
еще в конце XIX века, но са-
ма обзавелась этим видом 
транспорта лишь спустя де-
сятилетия. Первый трамвай 
в Коломне запустили 5 ноя-
бря 1948 года. Эта дата счи-
тается его днем рождения.

Но трамвайное движение 
развивалось, и к 1986 году 
трамвайные линии были про-
ложены через весь город.

Коломзаводские ваго-
ны ездили до 60-х годов и 
были списаны, потому что 
морально устарели. В трам-
вайном депо нашего города 
сохранился один вагон КП 
№ 204, который до сих по 
пор на ходу. Его используют 
для обслуживания и ремонта 
контактной сети.

Сегодня коломенский 
трамвай – это разветвленная 

сеть из 10 маршрутов, ох-
ватывающая все ключевые 
районы города. Трамваи 
связывают воедино исто-
рический центр, промыш-
ленные зоны, спальные 
районы и вокзал, ежеднев-
но перевозя десятки тысяч 
пассажиров. Несмотря на 
солидный возраст, коло-
менская трамвайная систе-
ма продолжает развивать-
ся: обновляется подвижной 
состав, модернизируются 
пути и остановочные пави-
льоны, внедряются совре-
менные технологии оплаты 
проезда. Трамвай стал не 
просто видом транспорта, 
а настоящим символом 
Коломны, без которого 
невозможно представить 
его повседневную жизнь.

Среди жителей Коломны есть и те, для кого трамвай 
не только транспорт, но и источник вдохновения и 

творчества. Ученик школы № 12 Иван Силин работает экс-
курсоводом в Музее трамвая, поскольку много знает о 
нем. А еще школьник увлекается фотографией. Нетрудно 
догадаться, что в объектив его камеры часто попадает ко-
ломенский трамвай. На днях в Музее трамвая открылась 
персональная выставка молодого фотохудожника. Работы 
Ивана семь раз занимали призовые места фотоконкурса 
портала transphoto.org, а в 2023 году фоторабота получила 
специальный приз жюри на фотоконкурсе, проводимом 
Усть-Катавским вагоностроительным заводом.

    
    ,   
.       

     , 
      

   .

? Иван, как у тебя появи-
лась любовь к трамваям?

- Сложный вопрос, на 
который я не могу дать од-
нозначного ответа. Мини-
железная дорога привлека-
ла мое внимание с детства. 
Всегда было интересно смо-
треть на бегущие по рель-
сам вагоны, разглядывать их 
модели, хотелось побывать 
на месте водителя. Кста-
ти, эта мечта сбылась. По-
том начал читать книги об 
истории трамваев, изучать 
краеведческую литературу, 
а когда накопил достаточ-
но знаний, стал проводить 
экскурсии в Музее трамвая. 

Коломна – единственный 
город в Подмосковье, где со-
хранился трамвай, это наша 
гордость. На мой взгляд, в 
Коломне одна из лучших 
трамвайных систем в стране.

? Ты самый молодой экс-
курсовод в Коломне. Тя-

жело приходится?
- Мне нравится моя рабо-

та, опыт необычный. Я об-
щаюсь с людьми и постоян-
но развиваюсь. Иногда меня 
спрашивают о том, чего я не 
знаю. Тогда я пытаюсь най-
ти нужную информацию 
и изучить ее. Читаю много 
книг, расспрашиваю знато-
ков, краеведов, историков. 
Очень люблю фотографи-
ровать город. Конечно, на 
моих фотографиях часто 
можно увидеть различные 
коломенские трамваи.

? Возможно, что в буду-
щем ты придешь рабо-

тать в МУП «Коломенский 
трамвай»?

- Да, я хочу быть води-
телем трамвая. Почему нет? 
Это интересная работа, ро-
мантичная. Как только мне 
исполнится 21 год, пойду 
устраиваться на работу в 
трамвайное депо.

Анна НЕСТЕРОВА

Вагон серии КМ

В вагоне первого трамвая
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Сосредоточиться на учебе или попытаться со-
вместить занятия с работой – вопрос, который 
рано или поздно встает практически перед каж-
дым студентом. Одни хотят получить интерес-
ный опыт, который поможет быстрее двигаться 
по карьерной лестнице, другим нужно просто за-
рабатывать на жизнь. Тем не менее одновременно 
готовиться к сессии и трудиться бывает тяжело 
морально и физически, особенно студентам-оч-
никам. У них очень высока вероятность быстрого 
выгорания, когда на голову одновременно свали-
вается сдача курсовой и срочный проект на работе. 

   
Исследования показывают, что большинство 

российских студентов колледжей и вузов стремится 
работать во время учебы. Например, по резуль-
татам опроса проекта НИФИ Минфина России 
«Моифинансы.рф», который проводился в этом 
году в рамках Всероссийской просветительской 
эстафеты «Мои финансы», 48% студентов работают 
или подрабатывают. Примерно 20% из них учатся 
на первом или втором курсах вуза или колледжа. 
77% студентов планируют либо продолжить со-
вмещать работу с учебой, либо начать это делать 
в будущем. Студентам нужны финансовая неза-
висимость и профессиональный опыт. При этом 
68% респондентов сообщили, что пока работают 
не по своей будущей специальности. По вопросу 
о том, как работа или подработка влияет на каче-
ство обучения, мнения разделились. 45% ответи-
ли, что влияет позитивно и помогает на практике 
закрепить материал. 35% не согласны и считают, 
что дополнительная занятость только отвлекает 
от учебы. 20% не замечают какого-либо влияния. 

  ?
   ,  -

  .  -
  –  .  

   ,    
   .    

     -
 ,      .  
   ?

  
    

?
Студентам очной формы обучения разре-

шено совмещать учебу с работой. При этом 
максимальная продолжительность рабочего 
времени не должна превышать 40 ч. в неде-
лю. Для несовершеннолетнего студента пред-
усмотрена сокращенная продолжительность 
рабочего дня (для работников в возрасте 
до 16 лет – не более 12 ч. в неделю; от 16 до 
18 лет – не более 17,5 ч. в неделю).

Испытательный срок не устанавливается 
в случае, если устраивающемуся на работу 
нет 18 лет (ст. 70 ТК РФ). Также испытательный 
срок не предусмотрен для тех, кто успешно за-
вершил ученичество по договору с будущим 
работодателем (ст. 207 ТК РФ).

В соответствии со ст. 173 ТК РФ работо-
датель обязан предоставить отпуск без со-
хранения заработной платы в размере 15 ка-
лендарных дней работникам, допущенным 
к вступительным испытаниям, и слушателям 
подготовительных отделений образователь-
ных организаций высшего образования для 
прохождения итоговой аттестации (вне за-
висимости от формы обучения).

          
1. ,      -
  . Поэтому лучше всего 

искать работу, которая более-менее впишется в 
учебное расписание и доставит минимум неудобств 
в учебном процессе. Лучший вариант для студен-
та – частичная занятость или возможность рабо-
тать из дома по свободному графику. Рассчитайте, 
сколько часов вы готовы уделить работе и в какое 
время суток.

2.     . 
Это проще сделать, если вы учитесь на третьем – 
пятом курсе. Так вы наработаете опыт в профессии 
и уже после выпуска станете более востребованным 
кандидатом. Многие работодатели охотнее прини-
мают на работу тех выпускников, с кем сотрудни-
чали во время учебных практик или подработки.

3.       
   (ряд вакансий размещают в от-

дельной категории – «Работа для студентов»), в со-
циальных сетях и даже в своем учебном заведении. 
Можно найти множество вариантов подработки, 
например, тайным покупателем, помощником ру-
ководителя, курьером, официантом, промоутером, 
рассмотреть варианты удаленного заработка или 
стажировки. Многие банки, ИТ-компании, консал-
тинговые агентства и прочие регулярно набирают 
студентов-стажеров с прицелом на будущее – растят 
из них ценных профессионалов в надежде на то, что 
они вернутся в штат. 

4.  - . Не смешивайте 
учебное и рабочее время. На работе выполняйте 
только профессиональные задания, а в универси-
тете не отвлекайтесь от занятий. Составьте график. 

Если навалились усталость и депрессия, сделайте 
передышку: возьмите отгул. Берите отпуск на время 
сессии: это немного снимет нагрузку, и вы сможете 
полностью погрузиться в учебу. Желательно заранее 
договориться об этом с руководством.

5.     ,  
  . Так проще влиться в 

трудовую атмосферу и привыкнуть к новой работе 
до начала занятий. 

6.     ,  -
   . Подтяните учебу и только после 

этого возвращайтесь к работе. Учеба должна стоять на 
первом месте. Без высшего образования в дальнейшем 
будет очень сложно найти хорошую работу.

   
+ ЗА: 

работа в период учебы – отличная практика,
финансовая независимость,
возможность завести полезные контакты,
высокая гарантия трудоустройства.

– ПРОТИВ:
двойная ответственность,
снижение эффективности обучения,
нехватка времени на сон, отдых, хобби,
изматывающая нагрузка, эмоциональное 

выгорание,
недопонимание со стороны преподавателей.

Варвара, 19 лет, учащаяся кол-
леджа:

«Сейчас я совмещаю учебу в кол-
ледже и работу в школьной библио-
теке. После получения диплома хочу 
остаться в школе и работать по сво-
ей специальности – учителем начальных классов. 
Пока работа совершенно не мешает учебе, гибкий 
график и трудоустройство на полставки позволяют 
успешно сочетать одно с другим. Зато я накапли-
ваю необходимый опыт, учусь контактировать с 
детьми, коллективом. Думаю, что в будущем мне 
это очень пригодится. В конце концов, хочется фи-
нансовой независимости, пусть и небольшой».

Дарья, 20 лет, сту-
дентка вуза:

«Я учусь на конфликто-
лога. Найти работу по моей 
специальности на период 
учебы практически невоз-
можно, поэтому я устроилась работать 
официанткой. Деньги неплохие, хватает 
на карманные расходы, покупку одеж-
ды, продуктов, но нагрузка большая: в 
университете – умственная, на работе – 
физическая. Пошла работать, потому что 
хочу помогать родителям и не просить у 
них деньги на все свои хотелки». 

Елена СОМОВА. Фото: Александр ВИТИН
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Эстафета состояла из четырех эта-
пов, каждый от 40 до 42 километров. На 
маршрут вышли 103 самых решитель-
ных спортсмена. Среди них участница 
клуба любителей бега «Коломна бе-
жит» Софья Филиппова, которая стала 
юбилейным, 500-м участником забега 
по Зеленому кольцу Москвы (ЗКМ), 
преодолевшим полную дистанцию. 
По итогам эстафеты она финиширо-
вала с результатом 19 часов 55 минут, 
заслужив почетное место среди самых 
выносливых и целеустремленных. 

   

Год назад Софья впервые приняла 
участие в забеге по Зеленому кольцу 
Москвы, но не осилила полный марш-
рут. Девушка пробежала полтора эта-
па – в общей сложности 65 км. В этом 
году бегунья поставила себе цель – по-
корить дистанцию полностью.  

Софья Филиппова:
«У бегунов есть поговорка: «Если хо-

чешь бежать меньше, беги быстрее». Мы с 
Кириллом Суворовым на это и нацелились: 
хотели сразу развить хорошую скорость, 
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но очень скоро стало понятно, что так 
дистанцию не одолеть. Сказывались по-
годные условия – то дождь, то снег, то 
подморозило, под ногами ледяная корка. 
Давала о себе знать и усталость: забег 
начался после рабочего дня в 19.00. По-
сле работы, да еще бежали всю ночь и 
полдня – я не спала 34 часа, из них 20 
часов бежала. Если бы сразу стала вы-
кладываться, высока вероятность, что 
сорвалась бы и сошла с дистанции. А это 
самое неприятное, что может быть».

 
Бег – это не только преодоление 

себя, но и удовольствие от движения, 
а также от созерцания того, что от-
крывается взору. С этой точки зрения 
бегать по Москве интересно: много 
красивых мест, которые успеваешь 
рассмотреть. В южной части Москвы 
дистанция ЗКМ проходила через три 

парка: Тропаревский лесопарк, парк 
«Теплый стан» и Битцевский лес. 

Софья Филиппова:
«Они максимально естественные с 

точки зрения ландшафта: ни бетона, ни 
дорожек. Бежать по земле гораздо при-
ятнее, и мне как человеку, который пред-
почитает бег именно по такой поверх-
ности, было там наиболее комфортно. С 
точки зрения достопримечательностей 
более интересной была северная часть 
Москвы: она проходила по Ботаническому 
саду, частично по ВДНХ, Покровскому-
Стрешневу, набережной Москвы-реки».

 –   
 

По словам Софьи, она получила  
целый каскад эмоций. Пришлось 
пережить даже отчаяние, когда она 

потеряла свою группу и подумала, что 
заблудилась. Но труднее всего дались 
последние 20 километров.

Софья Филиппова:
«Самыми тяжелыми были последние 

20 километров – ноги уже практически 
не шевелятся, мышцы забиты, каждый 
шаг дается с трудом, а надо бежать. 
Тогда я уговаривала себя: «Ну давай, по-
терпи, еще чуть-чуть осталось!» Помо-
гали отвлечься красивые виды – мы как 
раз пробегали усадьбу Кусково. 

Из радостного: когда постоянно уча-
ствуешь в разных забегах, складывает-
ся определенный круг общения, и на дис-
танции периодически встречаю старых 
знакомых, а это всегда приятно. Беговое 
сообщество – оно особенное. Я нигде не 
встречала столько активных, позитив-
ных, доброжелательных людей. Здесь 
всегда уютно и хорошо для души – одна 
из причин, почему мы это не бросаем».

 
«Буду ли я участвовать в этом забеге 

на следующий год, пока не могу точно 
сказать. Что касается других проектов, 
у меня запланированы три сборных за-
бега: в апреле 2025 года в Пятигорске, в 
июне в Архызе и в августе в Карелии. Я 
немного пересмотрела свою концепцию и 
отказалась от «асфальтовых» забегов в 
пользу трейлов (от англ. trailrunning – бег 
по природному рельефу – прим. авт.), в 
том числе горных». 

Ася ЕМЕЛЬЯНОВА

«Самыми тяжелыми были последние 
20 километров, тогда я себя уговаривала».

«Я не спала 34 часа, 
из них 20 часов я 
бежала».

Парк Мира в Коломне, в кото-
ром совсем недавно завершилось 
масштабное благоустройство, об-
заведется еще одной точкой притя-
жения для жителей и гостей окру-
га. На территории парка появится 
открытый каток с искусственным 
покрытием.

Его общая площадь составит бо-
лее 1400 квадратных метров. Для 
посетителей оборудуют теплую раз-
девалку, заточку и прокат коньков.

В прошлом году ледовая пло-
щадка была открыта на площади 
Советской. За три месяца ее посе-
тили более 52 тысяч человек.

«После закрытия сезона мы за-
пустили опрос, который помог уз-
нать мнение жителей о работе катка 
на площади Советской. Получили 
много положительных отзывов: 
жители единогласно поддержали 
открытие такого же пространства 

следующей зимой. В новом сезо-
не благоустроенный парк Мира 
станет еще привлекательнее для 
активного досуга и семейного от-
дыха», – рассказывает начальник 
Управления градостроительной дея-
тельности администрации г. о. Коломна
Алексей Резников.

Искусственный каток под от-
крытым небом позволит кататься 
на коньках при температуре от –20 
до +5°С.

     
  

Церемонию награж-
дения коломенских фут-
болисток приурочили 
к открытию стадиона 
«Авангард». Почетным 
гостем мероприятия 
стала главный тренер 
московского ЖФК «Ло-
комотив» Елена Фомина.

«В этом году клуб 
сделал большой вклад в 
развитие футбола в на-
шем городе. Молодежная 
команда заняла второе 
место на турнире «Кожа-
ный мяч», неоднократно 
становилась призером 
различных соревнова-
ний. Основная команда 
обрела уверенность и 
сыгранность, что в итоге 
принесло третье место в 
чемпионате Московской 

области», – отметил пре-
зидент ЖФК «Авангард», 
депутат Совета депутатов 
городского округа Колом-
на Сергей Шумов.

Женский футбольный 
клуб «Авангард» офици-
ально был создан в Ко-
ломне в 2022 году на базе 

любительской девичьей 
команды. На данный мо-
мент здесь тренируются 
девушки трех возрастных 
групп: взрослой, моло-
дежной и младшей. 

Фото: Министерство 
физической культуры

 и спорта МО
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? Андрей Александрович, 
расскажите, когда и как 

появилось отделение метателей 
в Коломне?

- Отделение метателей 
появилось в Коломенской 
спортивной школе по легкой 
атлетике в 2012 году. В это 
время я переехал в Колом-
ну, а тренеров по метанию в 
городе не было. В новый для 
себя город я перевез не только 
семью, но и своего ученика 
Александра Добренького, ко-
торый на тот момент входил в 
сборную страны по метанию 
диска. Первые занятия и со-
ревнования по метанию диска 
и толканию ядра мы прово-
дили на стадионе педагоги-
ческого института. О метании 
молота сначала не шло и речи, 
потому что не было подходя-
щей площадки. В 2013 году 
нам выделили место рядом 
с ДК «Тепловозостроитель», 
где мы и сегодня тренируемся. 
Спорт сменов у меня немно-
го, и они все разные, так что 
я стараюсь найти к каждому 
свой подход.

? В чем проявляется ваш 
индивидуальный подход 

к воспитанникам?
- Я составляю себе план, 

который обсуждаю с воспи-
танником. Вместе продумы-
ваем алгоритм действий, про-
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грамму тренировок, намечаем 
конечные цели. Я стараюсь 
никого не принуждать. Обыч-
но ребята приходят всерьез 
настроенные на спортивную 
работу, у них есть желание 
чего-то достичь. Сначала я 
предлагаю ученику попро-
бовать все снаряды – диск, 
молот, ядро, а потом мы смот-
рим, какой из них больше ему 
подходит. Я не сторонник 
проведения групповых заня-
тий. Считаю, что они малоре-
зультативны, нужно работать 
отдельно с каждым спортсме-
ном. Важно следить за пра-
вильным положением тела, 
техникой броска и другими 
спортивными элементами. 
По этой причине группы не-
большие – по 8 – 10 человек. 

? Какими достижениями 
своих учеников вы осо-

бенно гордитесь?
- Я горжусь всеми спорт-

сменами, потому что они силь-
ные, волевые, ответственные 
люди. Если называть фами-
лии, то это, во-первых, Игорь 
Тучак. Он стал первым побе-
дителем международных со-
ревнований «Дружба», после 
которых мне присвоили выс-
шую тренерскую категорию. 

Сергей Рыженко среди первых 
метнул диск весом два кило-
грамма дальше чем на 60 мет-
ров. В 2000 году он оформил 
золотой дубль в метании диска 
и толкании ядра. В 2002 году 
после введения юниорского 
снаряда Сергей стал первым, 
кто установил новые рекор-

ды России. Еще один из моих 
учеников – Олег Пирог, очень 
одаренный спортсмен. Второй 
оформил золотой дубль и тоже 
обновлял российские рекорды 
в метании юниорского снаря-
да. В 2004 году Олег стал сере-
бряным призером чемпионата 
мира среди юниоров. Ну и ко-
нечно, Александр Добренький, 
который вместе со мной  пере-
ехал в Коломну. В 2013 году он 
выполнил норматив мастера 
спорта и занял третье место 
на чемпионате Европы среди 
юниоров. Лиза Кащавцева 
тоже преуспела в метании дис-
ка и толкании ядра. Мы с ней 
начали работать в 2012 году. 
Спустя год она выполнила 
норматив мастера спорта, а в 
2014 году выиграла Первен-
ство Европы в метании диска и 
толкании ядра. Рекорды Лизы 
до сих пор не побиты. Она так-

же является победительницей 
Летних игр сурдлимпийцев. 
Сейчас Лиза – заслуженный 
мастер спорта.

? Какие физические навы-
ки развивает этот вид 

спорта?
- В легкой атлетике есть 

несколько направлений. Бег – 
это выносливость и скорость, 
прыжки – взрывная энергия 
и координация, ходьба – вы-
носливость и умение рассчи-
тывать свои силы, а метание – 
все и сразу. В метании человек 
должен быть быстрым, как 
бегун, сильным, как тяже-
лоатлет, и «взрывным», как 
прыгун. Занятия метанием 
влияют как на физическое, 
так и на психоэмоциональное 
состояние. Метание развивает 
координацию, что пригодит-

ся не только в спорте, но и в 
повседневной жизни. Кроме 
того, броски способствуют 
развитию мышечной силы. 

? С какого возраста вы бе-
рете детей на занятия и 

что нужно, чтобы начать?
- Мы принимаем детей с 

9 лет, однако оптимальным 
возрастом для начала трени-
ровок я считаю 12 лет. К этому 
времени ребенок уже осознает, 
что спорт требует серьезного 
отношения и упорного труда 
для достижения результатов. 
В настоящее время трени-
рую 8 спортсменов – поровну 
мальчиков и девочек. Боль-
шее количество учеников, 
повторюсь, нецелесообразно, 
поскольку важно уделять до-
статочно внимания каждому. 
По мере тренировок состав 
групп естественным образом 

сокращается – воспитанни-
ки определяются со специ-
ализацией по конкретному 
снаряду. На таких занятиях 
присутствуют 1 – 4 человека, 
что позволяет индивидуально 
отрабатывать технику. Совре-
менное метание стало более 
демократичным видом спорта 
по сравнению с прошлыми 
годами, когда существовали 
строгие требования к росту 
и весу спортсменов. Сегодня 
двери секции открыты для 
всех желающих, независи-
мо от физических данных. 
Главное условие успеха – ис-
кренний интерес ребенка к 
тренировкам. Когда занятия 
проходят по собственному же-
ланию, а не по принуждению, 
любые сложности преодолева-
ются легче.

Анна НЕСТЕРОВА
Фото: автор

Елизавета Романова, воспитанница 
отделения легкой атлетики группы ме-
тания СШОР «Авангард»:

«Сначала я занималась бегом, но позже 
попробовала свои силы в толкании ядра и 
метании молота. В целом мне очень нравит-

ся заниматься. Спорт помогает поддерживать хорошую 
форму и положительно влияет на эмоциональный фон. 
Я кандидат в мастера спорта по толканию ядра. В мета-
нии диска имею первый взрослый разряд. Конечно, не 
собираюсь останавливаться на достигнутом, в планах 
усиленно тренироваться и достигать новых вершин в 
этом виде спорта».

Александр Жуков, воспитанник отде-
ления легкой атлетики группы метания 
СШОР «Авангард»:

«Заниматься меня сподвиг папа. Он тре-
нер и однажды предложил мне попробо-
вать. Не ожидал, что мне понравится. Я 

быстро втянулся и ни о чем не жалею. Хочу стать про-
фессиональным спортсменом, а в дальнейшем трене-
ром. Мой самый любимый снаряд – это диск. Я еще и 
ядро толкаю, но в метании диска у меня лучше резуль-
тат. В прошлом году занял первое место на вторых играх 
СНГ в метании диска. Сейчас я кандидат в мастера спор-
та. В моей возрастной группе нет разряда мастера спор-
та. Стану постарше и обязательно его получу».

В метании человек должен 
быть быстрым, как бегун, 

сильным, как тяжелоатлет, и 
«взрывным», как прыгун».
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ЦЕНА РАЗМЕЩЕНИЯ КОММЕРЧЕСКОГО ОБЪЯВЛЕНИЯ – 3400 руб. на 4 номера.   
Тел. 8 (985) 342-98-55

УТЕРЯННЫЙ АТТЕСТАТ 
о среднем неполном общем 

образовании Л 070648, выданный 
средней школой № 4 г. Озеры 

13 июня 1991 года на имя 
Зудлова Дмитрия Александровича, 

считать недействительным.

Реклама МХ364

Перепечатка и использование материалов «Ять», в том 
числе в электроных СМИ, допускается только с письменного 
разрешения редакции. Ответственность за содержание 
объявлений и рекламы несут авторы объявлений и рекла-
модатели.  Редакция оставляет за собой право отказать в 
приеме объявлений и рекламы по этическим соображениям. 
Редакция работает с письмами читателей без гарантии 
их публикации. Рукописи не рецензируются и не возвра-
щаются. Должностные лица, предоставившие изданию 
официальные  комментарии, несут за них ответственность.
Все товары и услуги, информация о которых размещена 
в издании, подлежащие обязательной сертификации и 
лицензированию, должны быть сертифицированы и иметь 
лицензию. Материалы с пометкой «На правах рекламы», 
«Реклама» публикуются на платной основе.

«  »
Газета перерегистрирована 
в Управлении Федеральной 
службы по надзору в сфере 
связи, информационных 
технологий и массовых 
коммуникаций 
по Центральному 
федеральному округу. 
Свидетельство о 
регистрации средства 
массовой информации
ПИ №ТУ50-02378 
от 12 июля 2016 г.

Подписной индекс 55083

16+
Учредитель – Е.Б. Гомзина. 
Главный редактор – Е.Б. Гомзина. 
Корректор – Т. Белова.
Издатель – 
ООО «МЕДИАХОЛДИНГ «ЯТЬ».
ИНН 5022051150  

Адрес редакции и издателя: 
140411, г. Коломна, 
пр-т Кирова, д. 24 «а».
Телефоны: 8 (985) 029-30-38,
8 (985) 342-98-55 (реклама)
E-mail: info@gazetayat.ru
Электронная версия – 
www.kolomna-spravka.ru

№ 44 (1639) 12 ноября 2024 г.
Номер подписан 11 ноября 2024 г.
Цена свободная.

Отпечатано в
АО «Красная Звезда», 125284, г. Москва, 
Хорошевское шоссе, 38.
Тел.: (495) 941-28-62, (495) 941-34-72, 
(495) 941-31-62.
http://www.redstarph.ru   
E-mail: kr_zvezda@mail.ru
Заказ № 6607-2024.
Тираж – 6500 экз.

  
 

Стирка и удаление пятен
Промывание

Отжим в центрифуге
Сушка в спецпомещении

ЕСТЬ ДОСТАВКА
От 300 руб. за 1 кв. м
г. Коломна, мкр-н Щурово, 

ул. Юбилейная, д. 13/1

Тел. 8 (926) 489-94-55
Реклама МХ369

ИКОНЫ И КАРТИНЫ
от 80 тыс. руб., 

КНИГИ до 1940 г., СТАТУЭТКИ, ЗНАКИ, 
САМОВАРЫ, КОЛОКОЛЬЧИКИ.

 Тел. 8 (920) 075-40-40
Реклама МХ383

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД:
По горизонтали: Сувенир. Такт. Парус. Ном. Кипу. Лазер. Аромат. 

Трог. Ропот. Бот. Речь. Пари. Финал. Опара. Диван. Трамвай. Конь. Содом. 
Сомбреро. Симптом. Кавалер. Казино. Усик. Начинка. Эфа. Кант. Ангар. 
Октан. Отелло. Амбра. Табор. Оклад. Арык. Абитуриент. Растра. Сметана. 
Труп. Район. Фтор. Овод. Тугрик. Нар. Пани. Укос. Угар. Плут. Тайм. Генетика. 
Идиш. Мрак. Ротор. Идол. Кета. Наушники.

По вертикали: Унаби. Ряса. Фимиам. Уклад. Воронка. Овца. Берег. 
Немота. Мама. Орбита. Рутил. Лов. Блузка. Тайник. Икар. Адрес. Руно. 
Котик. Критерий. Ерика. Рань. Саше. Кантри. Ртуть. Сок. Сумма. Автобан. 
Клоп. Торт. Наган. Ятаган. Косиньеры. Арека. Мина. Кратер. Период. 
Мочало. Берш. Таро. Пикап. Инок. Строп. Тон. Право. Тунг. Литр. Вапити. 
Дуло. Ранчо. Кара. Рулон. Кок. Ткань. Муар. Драп. Дикари.

Реклама МХ300Реклама МХ300

ЧАСТНЫЕ 
ОБЪЯВЛЕНИЯ

НОВОСТИ

  
 с опорами, шири-

на лезвий – 250 мм;
 ножной электропри-
вод к швейной машине 
МШ-2ЭР; стиральную 
машинку мини-«Вятка»; 
подогреватель воздуха 
Oasis ВВ-20Т; водяной 
электронасос «Кама-10»; 
автозарядное устрой-
ство на 12 В; складной 
столик – 2 шт; прибор 
для выжигания по дереву
«Чебурашка»; кассовый 
аппарат. 
Тел. 8 (968) 710-06-03.

  «Индезит» 
4-конфорочную, размер 
60х60 см, цвет корич-
невый, б/у, в норм., ра-
бочем состоянии. Цена 
5000 руб., торг уместен. 
Тел. 8 (917) 597-22-00.

 в ГСК «Спутник-2», 
р-н трамвайной останов-
ки «Ул. Осипенко»,20 кв. 
м, подвал, 2 этаж. 
Тел. 8 (985) 128-36-82.

Реклама МХ299

 
  

ЭЛЕКТРИК
выполнит замену розеток, 
выключателей, автоматов, 

светильников и т. д.
Полная или частичная 

замена проводки. 
Качественно, с гарантией. 
Скидка на материал – 10% 

до 30.11.2024 г.

Тел. 8 (985) 397-13-35
Реклама МХ334

  –  

18+

ЦЕНА РАЗМЕЩЕНИЯ 

КОММЕРЧЕСКОГО 

ОБЪЯВЛЕНИЯ –

3400 руб. 

на 4 номера

8 (985) 342-98-55

Реклама

В октябре в Коломенском 
управлении ЗАГС было зареги-
стрировано более 350 новорожден-
ных, как сообщила пресс-служба 
Министерства социального раз-
вития Московской области. По 
данным ведомства, среди ново-
рожденных оказалось больше де-
вочек – около 180, а мальчиков – 

чуть менее 170. Также родились 
семь пар близнецов.

Наиболее популярными име-
нами для детей стали Александр, 
Матвей, Максим, Мирослава, Со-
фия и Виктория. Встречались и до-
вольно редкие имена, например, 
Лучезар, Марсель, Ерофей, Вири-
нея, Глафира и Николь.

  :   
    

,   

   
   

Прибывшие с отдыха в Турции 
дети и подростки начали массово 
жаловаться на плохое самочувствие, 
сыпь и высокую температуру. По 
информации «Российской газеты», 
случаи заражения зафиксированы 
уже в девяти регионах страны, в 
том числе в Москве и Подмосковье. 
Столичный Роспотребнадзор уже 
открыл «горячую линию» для тех, 
у кого были выявлены симптомы 
заболевания после отдыха в теплой 
стране. 

Вирус Коксаки не новый, его 
локальные вспышки встречаются 
ежегодно. Подцепить вирус мож-
но воздушно-капельным путем, 
в грязной или стоячей воде, в том 
числе искупавшись в озере или 
пруду Подмосковья, в бассейнах. 
Он может вызывать самые разно-
образные симптомы или пройти 
бессимптомно. Возможны ли-
хорадка, головные и мышечные 
боли, боль в горле, тошнота, боле-
вые ощущения в животе. Иногда 
нет никаких других симптомов, 
кроме лихорадки. Болеют в основ-
ном дети до 15 лет. При хорошем 
иммунитете, отсутствии стресса 
и соблюдении питьевого баланса 
риск заразиться этим вирусом ми-
нимален. Серьезные осложнения 
(менингит или поражения органов) 
он вызывает крайне редко.

Елена СОМОВА
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